

Von der Last der Dinge

Die Gestaltungslehre Feng Shui lässt sich dafür nutzen, mit der eigenen Wohnung das eigene Leben aufzuräumen und dabei Ballast abzuwerfen. Durch die Hintertür fernöstlicher Weisheit gelangen dabei alte Tugenden im Westen wieder zu Ehren

von GEINOT FÖDÖLLER

Der Weg zum Glück führt über eine aufgeräumte und wohlgeordnete Wohnung. Wer's nicht glauben will, sorge als erstes dafür, dass er die Türen fast riemt. Sofort stellt sich ein Gefühl der Ruhe und Erleichterung ein. Das Leben wird einfacher, wenn man sich nicht durch halb geöffnete Türen oder auch zugesetzte Klümpen zwängen muss. Und wer nicht jeden Tag vor einer Kommode steht, die vollgestopft ist mit Sachen, die er schon seit Jahren nicht mehr getragen hat, kommt leichter durchs Leben.

Die Engländer Karen Kingdon hat diese strahlenden Weisheiten mit der chinesischen Gestaltungslehre Feng Shui verknüpft und daraus ein ungeheuer interessierendes Vorschläge zur Verbesserung des eigenen Lebens abgelöst. Meto: Wer sich vom Gerümpel des Alltags befreit, wer einen Großteil der Tausend Dinge, die unsere Wohnungen verschönen, weggibt, gewinnt an Energie. Er wird frei, sich auf das Leben hier und jetzt einzulassen.

Feng Shui ist „ein hoch komplexes System, mit dem man die Atmosphäre in Räumen zuverlässig analysieren und dann verändern kann“, sagt die Oldie-leute Feng-Shui-Beraterin Bettina Hölzlher. Den Einrichtungsrichtungen, Tages- und Jahreszeiten werden unterschiedliche energetische Qualitäten zugesetzt und daraus Nutzwerte entwickelt, wie und wie ein Haushalt am besten zu leben oder wie eine Wohnung am besten eingerichtet wäre.

„Die Idee ist, dass es dem Menschen gut geht, wenn er sich entsprechend der zeitlichen Zy-



Auch mit Feng Shui sieht die eigene Wohnung nachher nicht aus wie dieser Stand auf der Messe „Lebensart und Freizeit“.

klus verhält“, sagt Eva Prigge von Hamburg Institut für westliche und ostasiatische Geometrie. Orientiert an den Himmelsrichtungen und den von dort postulierten Bindmaßen werden in einer Wohnung in einem zweidimensionalen Schema Bereiche des Lebens zugeordnet: Karriere und Reise, Liebe, Nachwuchs und Kreativität, Wohlstand, Wissen und Weisheit – insgesamt neun. Ist einer der Bereiche in der Wohnung blockiert, seide Idee geht es dort auch im Leben nicht voran.

Ob dieses Schema, das „Bo-

gus“ tatsächlich an den Himmelsrichtungen oder aber an der Eingangspforte ausgerichtet werden muss, darüber gibt es verschiedene Auffassungen. Ganz gleich, wie man diese Schichten zu sehen sind: Sie wirken auf jeden Fall motivierend: Wer will sich, dass die Karriere nicht voranschreitet, doch will der entsprechende Bereich der Wohnung modifiziert?

Die Feng-Shui-Beraterin Bettina Hölzlher aus Norderstedt sagt von sich, sie habe die Bagua für sich immer wieder in Frage ge-

stellt: „Wohlbauende Leute, die in ihrem Reichtumsbereich eine Toilette haben, habe ich aber noch nie erlebt“, sagt sie. Außerdem liegt nicht jedes Problem in der Wohnung. „Es heißt nichts, im Badraumbereich einen Sprungstein aufzustellen, wenn ich davon überzeugt bin, dass Reichtum schwer erreichbar werden muss.“ Für Hölzl sind die Bagua eines von verschiedenen Mitteln, ihren Clienten zu helfen. „Das Ziel ist, die Menschen, die hier leben und arbeiten zu unterstützen.“ Es geht darum, heraus-

zufinden, was das Thema eines Raumes sei und damit, wo die richtige Person ihre Defizite habe. Sie versucht sie deshalb flexibel und individuell anzusehen und zu verstehen.

Patron und Auszubildende BfH-Beratung folge auf jeden Fall. Sie empfiehlt außerdem, die Mitte der Wohnung durchgehängt zu halten und damit zu stärken. Zudem seien rechteckige Blumen und Wohnungen größerer Größe besser zu bevorzugen.

Karen Kingdon, Feng Shui gegen das Getrommel des Alltags, Kosmos Verlag 2003, 9,90 Euro

wohnliches

Ein Seminar über Wendegestaltung mit Baumwollputzen veranstaltet der Bauökologische Fachhandel Medhorn. Inhalte sind: Präsentation von Baumwollputzen, Wirkungen auf das Raumklima, Farbbaumanstreicherungen, Aufzugsverarbeitungen und das Anlegen eigener Muster. Am 28. März um 18.30 Uhr. Die Teilnahmegebühr beträgt 20 Euro. Anmeldung unter 040/700106 oder info@medhorn-hamburg.de.

Die Hamburger Wohnungsbausiedlung Hanseatisches hat ihr Angebot von Wohnungsbau und -sanierungserfahrungen erweitert. Unter anderem wurden die Balkonmengenrichten für die Förderung angehoben. Zudem sind nun Neubauschichten bis 600.000 Euroförderung sowie auch Rahmenförderung, Notar- und Gerichtskosten und die Grundverbauförderung. Wer vor hat, in Hamburg zu bauen, kann sich die aktuelle Fördermöglichkeit der örtlichen Förderbank anschauen unter www.wlh-hamburg.de.

Die Wissenschaftlergruppe „Genossenschaftspotenziale, Modellgenossenschaftliches Wohnen“ stellt die Wohnraumtheorie zu Eigentum und Miete vor. Gezeigt werden 25 Beispiele für genossenschaftliches Wohnen aus 9 Bundesländern. Die Ergebnisse des Forschungsprogramms Superinvestabler Wohnungs- und Städtebau von Gundolf Schäfer in für Vertriebe, Bau- und Stadtentwicklung und vom Baudienst für Bewertung und Raumordnung. Noch bis zum 31. März im Stadtmuseum, Westerstraße 7.



Dipl.-Ing. Architektin
Kirsten Berzl

Alte Dorfkirche 21
D-20548 Norderstedt

Fax: 040-7868175

Fax: 040-78792424

www.kbs-architektin.de